Escrito por Gloria Ruiz Kuilan Sábado, 30 de Enero de 2016 02:59



La lucha por la excarcelación del preso político, Oscar López Rivera, lleva más de una década y pese a los múltiples reclamos -nacionales e internacionales- en pos de su liberación su salida de la cárcel estadounidense en la que se encuentra no se ha producido.

Un indulto del presidente Barack Obama permitiría la excarcelación de López Rivera. Luego de que el lunes el gobernador Alejandro García Padilla le concediera un indulto al joven Jeremy Ruiz Tomassini, la pregunta vuelve a surgir: ¿por qué Oscar López no ha sido liberado?

"Se trata de un caso complejo. Es un caso que tiene repercusiones internacionales y están involucradas las relaciones entre Puerto Rico y Estados Unidos. El presidente escoge el momento más preciso para él, su país y su partido. El caso de Oscar es un caso complejo", dijo el portavoz del Comité Pro Derechos Humanos de Puerto Rico, Eduardo "Tuto" Villanueva.

"Seguimos sumando esfuerzos. Haciendo gestiones con diversos países, amigos. (Pero) Obama es el que sabe cuándo es el momento (para liberar a López Rivera) porque tiene el poder del indulto", agregó.

Indicó que hay personas que piensan que la liberación del preso político, que ya tiene 72 años, recae meramente en el apoyo masivo que reciba una petición de esa naturaleza.

"Y no es así. No miran que él (Obama) actúa cuando sea conveniente", indicó Villanueva, quien fuera presidente del Colegio de Abogados.

"Cuba lleva años consiguiendo en Naciones Unidas que se vote contra el bloqueo 189 a 3 y sigue Obama con el bloqueo. Solo ha reestablecido las relaciones diplomáticas. De eso se trata", afirmó el abogado, El embargo comercial impuesto a Cuba comenzó en 1962,

## ¿Por qué no liberan a Oscar López Rivera?

Escrito por Gloria Ruiz Kuilan Sábado, 30 de Enero de 2016 02:59

Villanueva reconoció que la no excarcelación de López Rivera genera algún tipo de desánimo entre quienes impulsan su excarcelación. Incluso, reconoció que hay quienes piensan que la excarcelación no se ha producido porque no se ha hecho lo suficiente.

"Me duele mucho que se piense eso", dijo.

Desde 2011, López Rivera sometió su petición de clemencia a Obama, después de que la Comisión de Libertad Bajo Palabra le denegara la posibilidad de ser excarcelado a corto plazo. Bajo los procesos rutinarios, la liberación de López Rivera no ocurriría hasta junio de 2023, cuando tendría 80 años.

López Rivera lleva 34 años en una cárcel federal, más que ningún otro prisionero político en la historia de Puerto Rico. Durante su encierro, López Rivera ha estado 12 años en aislamiento total. Fue sentenciado a 70 años de cárcel por cargos de conspiración sediciosa debido a sus vínculos con las Fuerzas Armadas de Liberación Nacional, grupo clandestino de lucha por la independencia de la Isla. Por años, organizaciones comunitarias como el Comité Pro Derechos Humanos de Puerto Rico y figuras públicas han clamado por la libertad de López Rivera.

"Si no fuera porque Oscar tiene una conciencia clara de los ideales que representa, a él mismo se le haría extremadamente difícil (estar en prisión). Lo alienta saber que tiene el apoyo de su pueblo y saber que está luchando por un ideal justo", puntualizó Villanueva.